

### **Intervention de Jean-Marc CLERY - FSU**

L'intervention de la FSU sera brève. Elle se concentrera sur la Priorité n°3 de la politique régionale, en particulier sur les lycées maritimes.

S'agissant de l'offre de formation, l'avis du CESER a eu raison de souligner l'importance du travail de structuration de celle-ci ainsi que sur la nécessité à plus moyen terme de travailler sur les besoins en compétences et sur l'anticipation de leurs évolutions.

Le CESER a eu aussi raison de souligner l'importance de l'investissement dans le bâti des lycées maritimes. Pour être à la hauteur des ambitions affichées il n'est en effet pas possible de lésiner.

De ce point de vue on ne peut qu'être insatisfait devant les atermoiements de la Région sur ses engagements envers le LPM d'Étel. Alors que la région s'était engagée en 2018 à mener une rénovation d'ampleur – un investissement de 20M€ avait été évoqué par la Vice-Présidente à l'occasion de sa venue sur place - les travaux programmés au *Plan d'actions 2021* ont été finalement abandonnées dans le *Plan d'actions* actuel.

Il serait maintenant question de 2028 pour le lancement d'études de travaux. C'est bien loin. Surtout pour les collègues qui sont dans l'établissement depuis des années et qui n'ont connu jusqu'ici que des difficultés matérielles.

Et c'est aussi bien flou. Car personne à ce jour n'a la moindre idée ni du calendrier ni de la nature exacte des travaux éventuels. Les besoins sont multiples qu'il s'agisse des ateliers (atelier pêche, laboratoire de simulation), ou des chantiers (mise aux normes du chantier ostréicole, rénovation de la ferme aquacole).

La Région argue de l'internat et du service de restauration mutualisés avec le LP Emile James. Sans en minimiser l'importance, ce n'est pas là ce qui constitue le cœur de formation pour le LPM. Ces mutualisations ont aussi apporté leur lot de frustrations qui viennent s'ajouter à d'autres.

La lassitude et la colère des collègues sont aujourd'hui palpables. Particulièrement en ces tout derniers jours de septembre où la Région qui accueillait à St Malo le congrès de « Régions de France » avait choisi de mettre dans la lumière la filière en proposant aux participants un « atelier sur la pêche-aquaculture et sur la transition énergétique de la filière halieutique »...

La FSU qui est déjà intervenue à plusieurs reprises sur ce dossier a encouragé les collègues du LPM d'Étel à se rendre à St Malo pour s'y manifester afin de se faire enfin un peu mieux entendre.